

辻堂自治連だより

第4号 2025年12月5日
発行 辻堂地区自治会長・町内会長連絡協議会
事務局 辻堂市民センター 地域づくり担当
電話 0466-34-8661
住所 辻堂西海岸2-1-17

あいさつ

辻堂地区自治会長・町内会長連絡協議会 会長 関口望

『戦後80年の今年に思うこと』

今年は戦後80年節目の年だった。私は戦時中、生家のある千葉市幕張に住んでいた。東京へ空爆に行くB29爆撃機の編隊が銀色の翼をなびかせて飛んでいくのを防空壕から眺めていたことを鮮明に覚えている。その時代、今でいう町内会、自治会が「隣組」といって活躍していた。男性が軍隊に取られ、私の母を始め女性が中心でモンペ姿、かっぽう着を付け、手拭いを頭に被り野菜を配給したりバケツリレーを練習していた。上からの強制的に作られた組織であったかもしれないが、近所の人が皆協力し合って動いていた。何もかも不足し枯渇していた時代、助け合うことが必死であったのだろう。

現代はどうだろう。物が有り余る贅沢な時代、また合理的に考える、忙しい時代。近所付き合いが悪くなり、引っ越ししてきても挨拶なし、町内会、自治会に入ってもメリットがないとか言われ、組長、班長になりませんかと誘っても共働きだから無理と言われる始末。道路、樹木をきれいにしてもゴミや犬の糞ですぐ汚される。自己中心に物事を考える人が増えたのだろうか。

災害が、犯罪が身近で発生したら自分だけの力ではどうにもならないでしょう。行政も力が及びません。皆が住みたい街、住み続けたい街「辻堂」を皆で協力、助け合って少しでもきれいに、犯罪、災害に強い街にしていきませんか。

辻堂地区自治会長・町内会長連絡協議会 役員



辻堂地区には47の自治会・町内会があり、それら会長を構成員とする辻堂地区自治会長・町内会長連絡協議会（自治連）が組織されています。辻堂地区を4ブロックに分け、ブロックを代表する自治会・町内会の会長10人が役員となり、それぞれの自治会・町内会活動の活性化を目指して取り組んでいます。

- ① 会長 関口 望 (辻堂東海岸2丁目町内会)
- ② 副会長 赤塚 商藏 (桜花園自治会)
- ③ 理事 吉田 茂 (辻堂北町内会)
- ④ 理事 櫻井 洋介 (辻堂南町自治会)
- ⑤ 理事 岩岡 晴美 (辻堂駅前町内会)
- ⑥ 理事 吉沢 繁延 (太平台明和会)
- ⑦ 理事 岡部 一雄 (辻堂東海岸1丁目町内会)
- ⑧ 理事 久保田 穂高 (辻堂団地自治会)
- ⑨ 監事 櫻井 純二 (辻堂西町町内会)
- ⑩ 会計 柴田 喜代登 (藤沢ニューライフ自治会)



自治会・町内会加入率が減少…

藤沢市全体の加入率は「64.5%」で前年比△1.5%、5年前は「71.4%」…辻堂地区は「76.3%」と全13地区中の2位。この「右肩下がり」の状況を脱却するために、様々な自治会・町内会が

市内最新加入率

64.5%

-1.5%



様々なイベントを行っています。

本日は、その「ごく一部」を紹介します!!

また、自治連では「デジタル化」を支援しています。

回覧板の電子化に興味のある方は

「事務局」までご連絡お待ちしています!!



北町町内会の 楽しいイベントと地域のつながり

辻堂北町内会

北町町内会組織は加入会員数約1100世帯、90数組により構成され会員から推薦された25人前後の役員により行事が運営されています。主な行事を挙げると、①4月の組長総会②7月の諏訪神社例大祭③8月の盆踊り大会（社体協主催）④10月のレクリエーション大会（社体協主催）⑤11月の北町ふれあい広場⑥12月のクリスマス会等があります。

この中で一番の行事は、子ども達が楽しみにしている諏訪神社例大祭で祭礼実行委員会を立ち上げ、会員より任意に募った寄付により毎年盛大に執り行うことができます。どの行事も会員相互の親睦を図ることを目的としていますが、特に会員のふれあいの場を設ける目的として『北町ふれあい広場』にて、焼き鳥・焼きそば・豚汁・ポップコーン・綿菓子・飲み物等の模擬店にて使えるよう会員に無料引換券を配布して毎年500人近くの参加者で賑わっています。他町内の方からも北町はまとまりがあって良いなと褒めていただくこともあります。今後もこの伝統を益々盛り上げていきたいと思っています。



雨のなかでも大盛況！6月8日^{地引網}と楽しいイベント開催

辻堂東海岸1丁目自治会



6月8日に網元の「五郎引網」で地引網を開催しました。開始直前に雨が降り出し心配しましたが、その後雨も止み予定通り地引網を行うことができました。

大人ー96名、子どもー52名の方が早朝から参加して下さいました。大人も子どもも力いっぱい網を引き、クロダイ、スミイカ等の大きな魚とシラスがたくさん獲れました。

シラスは早速漁師さんに釜揚げしていただき、各世帯に小分けし会場で食べました。大きい魚は抽選で当たった方(23世帯)のお土産となりました。

地引網後は子どものお楽しみの宝探し、辻堂に関するクイズの○×ゲーム、パン食い競争、ジャンケンゲームで大人も子どもも楽しいひと時を過ごしました。イベントを通して会員同士のコミュニケーションを図り安心安全な町内会づくりを目指していきたいと思います。